

Defenderá Trife a grupos vulnerables

GUADALUPE IRÍZAR

El Tribunal Electoral federal brindará asesoría gratuita, en defensa de sus derechos políticos y electorales, a los grupos vulnerables.

La Comisión de Administración, en la que participan magistrados, integrantes del Consejo de la Judicatura y funcionarios administrativos del Trife, aprobó el proyecto del presidente de ese órgano, Reyes Rodríguez.

La nueva Defensoría Pública Electoral (DPE) retomará y ampliará las funciones que realizaba una instancia similar, pero enfocada hacia comunidades y pueblos indígenas.

Aprobada para que sea un órgano con autonomía técnica y operativa, la instancia brindará atención a personas afroamericanas, mujeres en casos de paridad y violencia política de género, personas con discapacidad,

adultas mayores, en prisión preventiva, de la diversidad sexual y de género, así como niñas, niños, adolescentes, jóvenes y residentes mexicanos en el extranjero.

La Defensoría atenderá casos que no estén en esas categorías, pero que soliciten y justifiquen su intervención.

“Adicional a lo anterior, las personas usuarias recibirán orientación y mediación, si así lo solicitan, en materia político electoral”, informó el Tribunal.

Precisó que será una instancia que brindará “un servicio gratuito de defensa y asesoría profesional y técnica a las personas históricamente discriminadas”.

Los integrantes del DPE serán seleccionados del personal que es parte del servicio profesional de carrera de la institución y con base en un concurso público.

“La nueva Defensoría incluye directrices para apro-

vechar los recursos humanos, materiales y presupuestales con los que cuenta el Tribunal Electoral, observando las medidas de racionalidad, austeridad, disciplina presupuestal y modernización del Poder Judicial de la Federación”, aseguró el órgano jurisdiccional.

La situación de uno de esos grupos vulnerables fue expuesta en la sesión del Observatorio Judicial Electoral.

Mijane Jiménez, presidenta de la asociación civil Mano Amiga de la Costa Chica, demandó mayor visibilidad para ese grupo, empezando por no incluirlos en el mismo paquete de los grupos indígenas porque tienen características diferentes.

La afroamericana originaria de Cuajinicuilapa, Guerrero, pidió que sean consultadas estas comunidades antes de tomar decisiones como la distritación, que han ignorado en algunos casos.